

Casinos ilegales y narcotráfico: dos focos donde da la batalla la Delegación

Desde asumir en pandemia y enfrentar los temas de seguridad, el delegado José Raúl Orrego, hace una revisión de su rol en la zona.

Adita González Martínez
La Estrella de Quillota-Petorca

sumir una Delegación Provincial en medio de una pandemia no era tarea sencilla. El 11 de marzo de 2022, José Raúl Orrego Ramírez tomó el cargo de Delegado Presidencial Provincial de Quillota, en un contexto marcado por la apertura tras las restricciones del COVID-19 y por el surgimiento de un desafío aún más persistente: la creciente inseguridad y el avance del narcotráfico en las provincias de Quillota y, especialmente, Petorca su provincia vecina.

"El objetivo general de todo gobierno es entregar el país mejor de lo que lo recibió. En ese sentido, me parece que hemos cumplido", afirma Orrego al hacer un repaso de las principales medidas implementadas desde el nivel central. Entre ellas destaca el programa Fonasa Copago Cero, la Ley Papito Corazón, el Sistema Nacional de Cuidados y reformas estructurales en el ámbito laboral y de pensiones. Además, subraya la importancia del Royalty Minero, que entrega recursos directos a los municipios, fortale-

A group of nine people and one dog are standing on a paved area at night. The people are wearing dark jackets and pants, and the dog is wearing a blue vest. They are standing in front of a building with a sign that reads "ESTACIÓN DE POLICIA". The scene is illuminated by streetlights and the building's own lights.

EL ÚLTIMO TIEMPO LA FIGURA DE LA DELEGACIÓN ESTADO MÁS LIGADA A LABORES DE SEGURIDAD.

ciendo la descentralización, y la reciente creación del Ministerio de Seguridad Pública, "clave para un marco de acción más sólido".

En el plano provincial, la Delegación ha apostado por iniciativas con enfoque de futuro, como la capacitación en alfabetización digital e inteligencia artificial, desarrolladas mediante alianzas público-privadas. "Nos hemos propuesto capacitar a muchas personas en lo que es alfabetización digital y también en inteli-

gencia artificial. Tenemos una mesa colaborativa donde ya hemos capacitado a instituciones y dirigentes sociales", señala Orrego. La meta es reducir brechas y preparar a la comunidad para los desafíos tecnológicos del presente y futuro.

La salud mental también ha estado en el foco. Se conformó una mesa provincial con el objetivo de generar protocolos comunes y compartir información entre instituciones, para una mejor respuesta ante situaciones

complejas que afectan a las comunidades locales.

DESAFIOS

En materia de seguridad, la Delegación ha reforzado los planes de preventión para grandes eventos deportivos. "Tenemos la mesa de grandes eventos, antes llamada Estadio Seguro, donde hemos actualizado los planes de seguridad de cada uno de los clubes de fútbol profesional que juegan en la provincia de Quillota", explica el delegado. La meta es que estos encuentros

LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

La lucha contra el narcotráfico constituye otra prioridad, con resultados concretos en los primeros meses de 2025. "Carabineros ha decomisado más de 62 kilos de cannabis, además de 230 gramos de cocaína y casi 40 gramos de ketamina" aseguró Orrego, enfatizando que "esto da cuenta del trabajo sistemático de control y fiscalización que se está realizando en el territorio". A este esfuerzo se suma el trabajo de la Policía de Investigaciones, que en marzo desarticuló una red que operaba en Quillota, con la detención de 11 personas y la incautación de droga avaluada en 23 millones de pesos. Este operativo fue posible gracias a una denuncia anónima a través de la plataforma Denuncia Seguro, promovida activamente en la provincia mediante campañas que difunden el número 4242, una herramienta "clave para atacar directamente a quienes venden drogas y ponen en peligro la seguridad de nuestros barrios."

tros se desarrolle en un ambiente seguro tanto para los asistentes como para los vecinos de los recintos deportivos.

CASINOS ILEGALES

Uno de los frentes más complejos que ha enfrentado la Delegación ha sido el combate contra los casinos ilegales. Esta práctica, que suele afectar gravemente a personas en situación de vulnerabilidad, ha sido abordada con un trabajo sostenido y articulado. "Hemos desarrollado un trabajo permanente y profundo respecto a los casinos ilegales en la provincia de Quillota. Esta problemática la hemos escalado a nivel regional y estamos buscando su abordaje de forma integral", asegura Orrego. La meta:

erradicar una actividad que perjudica la economía familiar y fragmenta el tejido social.

Más allá de los logros específicos, el Delegado subraya que la clave ha sido la colaboración. "Lo fundamental ha sido el trabajo conjunto con otras delegaciones, autoridades y municipios. Solo a través de una coordinación efectiva es posible avanzar en los temas que preocupan a la ciudadanía", concluye.

A más de dos años de su nombramiento, José Raúl Orrego lidera una gestión que combina medidas estructurales con acciones territoriales concretas, en una apuesta por responder a los problemas inmediatos sin perder de vista los desafíos del futuro. 